

14
2019

Neues von MUBIKIN



9. Dezember 2019

Liebe MUBIKIN-Mitstreiter*innen und -Freund*innen,



herzlich Glückwunsch und vielen Dank an alle MUBIKIN-Aktiven! Mit Ihrem Einsatz haben Sie dafür gesorgt, dass unserem Programm auch in der zweiten Evaluation seine Einmaligkeit bescheinigt wurde. Evaluations-Leiter Professor Lehmann-Wermser sagte mir: „Die Leiterinnen und Leiter von Kitas und Schulen sind sehr engagiert, wollen ihre Einrichtungen mit MUBIKIN weiterentwickeln.“ Mehr zu seinen Einschätzungen weiter unten und zu den konkreten Ergebnissen bei unserer nächsten Vollversammlung.

Auf der Vollversammlung wollen wir mit Ihnen auch die Inhalte der geplanten Vereinbarung zur Fortsetzung von MUBIKIN bis 2026 teilen. Ende November gab es dazu ein sehr konstruktives Gespräch mit Vertretern der Stadt Nürnberg. Wie immer, wenn es um Geld geht, muss der Nürnberger Stadtrat erst noch seine Zustimmung geben.

Der MUBIKIN-Höhepunkt vor den wohlverdienten Weihnachtsferien ist dieses Jahr sicherlich die Teilnahme des MUBIKIN-Projektchores am diesjährigen Adventssingen im Nürnberger Max-Morlock-Stadion. Da 1 Euro pro Ticket an MUBIKIN geht, lohnt sich der Besuch für alle MUBIKINler gleich mehrfach!

Zum Jahreswechsel wünsche ich Ihnen ruhige und besinnliche Feiertage, gute Erholung, und einen guten Rutsch ins Neue Jahr 2020.

Ihr

Helmut Gierse

Vorsitzender der Trägerversammlung MUBIKIN

Anregungen und Kommentare zum Newsletter nehmen wir auch diesmal wieder gerne entgegen und wünschen wie immer viel Spaß bei der Lektüre.

MUBIKIN aktuell

MUBIKIN soll bis 2026 verlängert werden

Ende 2020 läuft die bisherige Vereinbarung der fünf Partner Stadt Nürnberg, Stiftung Persönlichkeit, Bouhon Stiftung, Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und Hochschule für Musik Nürnberg zu Gestaltung und Finanzierung von MUBIKIN aus. In einem Gespräch Ende November zwischen Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung und Vorsitzender der Stiftung Persönlichkeit, Klemens Gsell, 3. Bürgermeister mit dem Geschäftsbereich Schule, Kulturreferentin Julia Lehner und Kulturamtsleiter Jürgen Markwirth, Reiner Pröbß, Referent für Jugend, Familie und Soziales sowie Stadtkämmerer Harald Riedel konnten die Weichen für eine Fortsetzung des Programms ab 2021 bis einschließlich 2026 gestellt werden.



Fortsetzung nächste Seite

Foto: Peter Miodek

MUBIKIN aktuell

Vor allem die Inhalte der Finanzierung bedürfen noch der Zustimmung des Nürnberger Stadtrats. Eine entsprechende Stadtratsvorlage soll Anfang 2020 eingebracht werden. Detaillierte Informationen zur geplanten neuen Vereinbarung werden auf der MUBIKIN-Vollversammlung am 16. Januar (s.u.) vorgestellt.

Adventssingen zugunsten von MUBIKIN

Zum Nikolaustag durften die Kinder des MUBIKIN-Projektchores den Ort ihres Auftritts beim Adventssingen besichtigen. Gemeinsam mit Gabriele Rüll, Chorleiterin und stellvertretender Leiterin der Musikschule Nürnberg, probten sie erstmals auf dem für viele Nürnberger heiligen Rasen des Max-Morlock-Stadions für das große Ereignis am 23. Dezember.

Ab 18 Uhr werden die Chöre des Fränkischen Sängerbundes, Stargast Ferdinand Schwartz, der 1. FC Nürnberg und das Christkind auftreten und als besondere Einlage der MUBIKIN-Projektchor mit besinnlichen Liedern. Jeweils 1 Euro von jeder Eintrittskarte geht an MUBIKIN, auch an dem Verkaufserlös von Weihnachts-Pins wird MUBIKIN beteiligt. Es macht also sehr viel Sinn, nochmal oder erstmals die Werbetrommel für das Adventssingen zu rühren. Die Tickets kosten 5 Euro, die Fahrt mit Verkehrsmitteln des VGN ist inklusive.



Foto: Peter Miodek

Evaluation abgeschlossen

Die zweite Evaluation von MUBIKIN ist abgeschlossen. Professor Andreas Lehmann-Wermser stellte die Ergebnisse der Befragung von Erzieher*innen, Lehrkräften und Musikpädagog*innen zunächst in der AG Qualitätssicherung der MUBIKIN-Trägerversammlung vor. Erneut bescheinigt er dem Programm, auf gutem Weg zu sein und mehr: „Auch nach der zweiten Evaluation halte ich das Programm mit seiner Verknüpfung von Kindergarten und Schule und der Integration der Fortbildung auf vielen Ebenen für einmalig“, sagte Lehmann-Wermser. Kein anderes Programm habe bisher die Empfehlungen der ersten Evaluation umgesetzt geschweige denn eine zweite Evaluation durchführen lassen. Die beteiligten MUBIKIN-Einrichtungen dürften mit jedem Recht sagen „Wir haben hier Qualität, wir sind gut, wir sind stolz darauf“. Die Ergebnisse und Empfehlungen der Evaluation 2019 werden den MUBIKIN-Aktiven in der zweiten Vollversammlung am 16. Januar 2020 (s.u.) vorgestellt.

Gesprächskalender festgelegt

Nach den positiven Rückmeldungen war klar, dass die im letzten Schuljahr erstmals abgehaltenen Sprengelgespräche regelmäßig fortgeführt werden sollen. Gabriele Rüll, stellvertretende Leiterin der Musikschule Nürnberg, Ines Holland-Moritz, Musikpädagogin und Sprengelkoordinatorin für xxx, sowie Gerlinde und Helmut Gierse für die Trägerversammlung haben das zum Anlass genommen, einen Kalender für Frequenz und Teilnehmer der unterschiedlichen Gesprächsformen bei MUBIKIN zu entwickeln.

Fortsetzung nächste Seite

Wenn Sie sich auch über Berichte im Newsletter, auf der MUBIKIN-Website oder in den Lokalmedien freuen, dann stellen Sie Ihre Termine bitte rechtzeitig in MyMUBIKIN ein und informieren Sie Bettina Pietsch von der Regiestelle oder den Redakteur des Newsletters, Dr. Mark Derbacher.

MUBIKIN aktuell

Künftig wird es in den Einrichtungen neben dem Jahresgespräch mit Vertretern der Trägerversammlung auch jährlich fachliche Hospitationen mit Feedbackgesprächen auf pädagogischer Ebene geben. Alle zwei bis drei Jahre wird es sogenannte Sprengeltreffen als Nachfolger der Sprengelgespräche geben. Auch die MUBIKIN-Vollversammlung soll alle zwei bis drei Jahre stattfinden.

Zweite MUBIKIN-Vollversammlung steht an

Knapp zwei Jahre nach der ersten Vollversammlung können sich die MUBIKIN-Aktiven am 16. Januar diesmal im Nürnberger Südpunkt von xxx bis yyy Uhr wieder zu einem gemeinsamen Austausch über aktuelle Themen treffen und sich gegenseitig Tips geben. Auf der Agenda werden vor allem Details zur geplanten Vereinbarung bezüglich der Fortsetzung von MUBIKIN bis 2026 und die Vorstellung der Evaluations-Ergebnisse stehen.

Spenden

Neue Spenden in 2019: knapp 1.900 Euro

Zusätzlich zur Großspende der Sparkasse (wir berichteten) haben von Januar bis Juni für MUBIKIN gesammelt die Kindergärten Pfiffikus, Heiligste Dreifaltigkeit, Heilig Geist, Hopfengartenweg, Nikodemus, evangelischer Kindergarten Fischbach, der Kindergartenverein Röthenbach und die Helene-von Forster-Grundschule. Dazu kam eine Privatspende. Alle Spenden zusammen ergaben 1.866,60 Euro!

Wir danken diesen und allen anderen bisherigen und künftigen Spendern!

MUBIKIN in Zahlen

Stand Juli 2019

- | | |
|---|---|
| ■ 1 Förderzentrum | ■ 28 bei der Musikschule angestellte Musikpädagog*innen |
| ■ 8 Grundschulen | ■ 133 fortgebildete Erzieher*innen |
| ■ 40 Kindergärten | ■ 128 fortgebildete Grundschullehrer*innen |
| ■ 2.800 Kinder plus 1.100 Kinder in Angeboten für 3./4. Klassen | |

In Summe rund 5.500 Kinder seit Gründung des Programms.

17 Förderer und Unterstützer mit rund 3,5 Mio Euro seit Programmbeginn 2011 (inklusive der MUBIKIN-Partner Bouhon Stiftung und Stiftung Persönlichkeit).

Impressum

V.i.S.d.P.: Helmut Gierse, Vorsitzender der Trägerversammlung und Vorsitzender der Stiftung Persönlichkeit.

Redaktion: Dr. Mark Derbacher, M.Derbacher Strategic Communications, E-Mail: mark@derbacher-communications.de

Gestaltung: Christoph Damm, mückadamm advertising

Kontakt: Regiestelle MUBIKIN, Bettina Pietsch, Telefon 0911 / 231-7598, E-Mail: Bettina.Pietsch@stadt.nuernberg.de